

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital... 4 25
Portugal, trimestre... 1 00
De más países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
1 com. n.º 117, 10 id.
25 c. com. 1 es, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

En 1.ª plana, 1 peseta línea
En la sección de noticias, 0'50 línea.
En 3.ª plana, 25 líneas.
Telegráficos 15 p. ab. a 60 céntimos.
En 4.ª plana, 0'10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 3 pesetas a 15 00, según plana y dimensiones

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

ANUNCIO

Se precisa un matrimonio sin hijos para estar al frente de la administración y jardines del Colegio de la Vega. Sueldo, diez reales diarios, casa y leña para quemar.

Darán razón, Plaza Mayor núm. 1.

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Europa, según el Heraldo empieza a abandonar el régimen exclusivista de las alianzas parciales, que la sostenían en un equilibrio inestable...

El ministro de Marina entiende—escribe La Correspondencia de España—que antes de crear lo nuevo, es necesario reorganizar lo existente...

El juzgar por las muestras, el señor Cobian ha tomado buen rumbo y de ello dan prueba plena, tanto el lenguaje de la prensa que consagra preferente atención a los temas, cuanto los juicios emitidos por los marinos...

En opinión de El Liberal, hoy, enfrente del monarquismo liberal y del monarquismo conservador, divididos y desmigajados entrambos, se alza una oposición republicana que, cuando menos para la obra de destrucción, aparece unida...

El Correo Español publica en lugar preferente del número llegado hoy a Salamanca un comunicado de Sigüenza, dándole cuenta de la estancia en aquella ciudad del señor Mella...

El Imparcial aboga por la amnistía a los obreros detenidos por cuestiones sociales.

Estima que los pequeños detalles de carácter judicial, de mero trámite administrativo, pueden y deben ser resueltos con gran rapidez; mas teme que con toda la razón que asiste a los obreros...

El periódico El Globo haciéndose cargo del artículo del señor Blasco, Ibáñez «Al pasar...», que empieza ahora a ser tan traído y llevado, dice que lo que hay en este asunto...

El señor Ortí y Lara publica un artículo en El Universo, dando breves noticias del obispo irlandés San Malaquías y de sus célebres profecías...

El Nacional consigna que Costa quiere llevar las hoces al dintel de Palacio...

re llevar las hoces al dintel de Palacio y que en cambio dobla la rodilla en el dintel del convento.

Haciéndose cargo el Diario Universal de las contradictorias noticias que llegan de Roma acerca de la elección de nuevo Papa, dice que no hay que otorgar gran crédito a las que nos hablan de luchas enconadas...

Noticias Generales

Durante la primavera de 1904 se celebrará en Viena una Exposición de aplicaciones técnicas industriales del espíritu de vino y de la industria de los fermentos.

El Embajador de Austria en Madrid ha dirigido al ministro de Agricultura una comunicación invitando a España a que tome parte en ese certamen.

En el capítulo general celebrado en el real monasterio del Escorial por los Padres agustinos, ha sido elegido superior provincial el ilustrado Padre José de las Cuevas...

El nuevo provincial de la provincia matritense sólo cuenta 39 años al ocupar el más alto puesto que tiene la corporación en España.

Una buena idea ha tenido el gobernador actualmente de Lugo señor Fernández de Velasco: la de conceder varios premios a las familias pobres que, a juicio de la junta local de Sanidad, tengan más limpieza en sus viviendas...

Es un ejemplo digno de ser imitado, pues de generalizarse influiría seguramente en la higiene de los barrios obreros.

El cardenal norteamericano Gibbons ha criticado fuertemente la política de Rampolla.

En las inmediaciones de Tánger, según telegrafían de aquella ciudad ha ocurrido un combate entre la kábila de Anghera y las tropas imperiales.

Dícese en Roma que han celebrado una conferencia los cardenales de Austria y el de Alemania, acordando oponerse al nombramiento de Rampolla...

Se ha constituido en París una sociedad para la explotación de minas situadas en España, con la denominación de Sociedad Metalifera del Bidasoa.

El capital se fija en 320.000 pesetas.

El Consejo de gobierno del Banco ha acordado que al hacer el pago de intereses del primer vencimiento, después del de 15 del presente mes, de los valores mobiliarios depositados en las Cajas del Establecimiento...

Háblase de grandes diferencias surgidas entre los carlistas, que provocarán hondas divisiones en el partido.

El señor Cobian ha ofrecido el apoyo oficial al Congreso naval que ha de verificarse en Madrid.

En breve marchará a San Sebastián una comisión de la Junta con objeto de invitar al Rey al acto de la inauguración.

Se gestiona la reducción de tarifas ferroviarias para los congresistas.

El alcalde de San Fernando ha dirigido una carta al señor Cobian agradeciéndole la donación de su sueldo en favor de los obreros del Arsenal.

El señor Villaverde no ha llevado a San Sebastián la combinación de Gobernadores, por no estar aún ultimada. Cuando lo esté, se la remitirá el señor García Aliz.

Las economías hechas en la subsecretaría de Hacienda ascienden a 42.000 pesetas.

Se crea una sección de Estadística de legislación extranjera, siguiendo el movimiento reformista.

Los generales Beranger y Cervera conferenciaron para tratar de la distribución de los créditos de la Marina, la reorganización de los servicios y el proyecto de escuadra que trata de presentar a las Cortes el señor Cobian.

En breve firmará el señor Casset el proyecto de construcción de un nuevo edificio en la estación del Norte.

Será amplio y elegante, con grandes patios y formará martillo con el que existe actualmente.

Se trabaja sin descanso en el Ministerio de Hacienda, en los preliminares que han de servir de base para la modificación de los escalafones del personal del ramo, a cuyo asunto viene prestando preferente atención el señor González Besa...

PARA OBREROS

En Palma continúan en huelga los albañiles.

Varios grupos de éstos se han dirigido donde continuaban trabajando algunos de sus compañeros, a los cuales invitaron a que abandonaran el trabajo...

El gobernador ha recorrido la ciudad, aconsejando a los huelguistas que depusieran su actitud.

La sesión del Ayuntamiento la ha presenciado un numeroso gentío.

La Corporación ha acordado acceder a la solicitud de los trabajadores, aumentándoles el jornal.

Los oradores que tomaron la palabra apoyando la proposición aceptada fueron muy aplaudidos.

En Valladolid se han declarado en huelga los obreros pintores.

Pidieron a los patronos la jornada de nueve horas en verano, y de sol a sol en invierno, y que no se les obligara, después del trabajo, a transportar las herramientas y andamios...

En vista de estas peticiones, los patronos negáronse a admitirlas en absoluto ni aun contestarlas.

Cuando los obreros llegaron a trabajar les manifestaron los patronos respectivos que si querían seguir en las mismas condiciones que antes, que se quedasen, y si no, podían marcharse.

Se marcharon, y están en huelga más de 100 en actitud pacífica.

La huelga entraña importancia, pues por ser la proximidad de las fiestas es ésta la época de más trabajo.

En Coruña ayer se repartió una hoja aconsejando la huelga de tres días para conseguir la libertad de los presos en España por causas instruidas a los proletarios...

Espérase que la huelga sea general.

En Barcelona siguen realizándose grandes trabajos en pro de la huelga general, señalada para el lunes.

Se han publicado diferentes alocuciones y se celebrarán varias juntas para estudiar la forma de que el paro sea lo más general posible.

Los patronos carreteros están dispuestos a no interrumpir el servicio.

A pesar del entusiasmo que reina entre algunos, muchos trabajadores no simpatizan hasta ahora con la idea del paro general.

La propaganda en favor del paro se extiende a las poblaciones obreras de Tlrasa, Figueras, Sabadell, Reus, Palafrugell, Badalona, San Celoni, Villanueva y Vilafranca.

Es muy dudoso que se llegue al paro general.

Todo depende de los acuerdos que se tomen en el mitin que se celebrará el domingo en el circo Español, al que se han adherido 76 Sociedades obreras, algunas tan importantes como las de empleados de los tranvías, canteros, descargadores del muelle, tipógrafos, Tres Clases de Vapor, Sindicato general de ferrocarriles, empleados del gas, etc.

Han sido detenidos 11 autos de exarcelación a favor de otros tantos obreros detenidos con motivo de las huelgas.

Esta medida contribuirá seguramente a normalizar algo la situación actual.

Siguen registrándose coacciones.

En el Pasaje de la Merced se han formado esta mañana algunos grupos de huelguistas.

Fueron disueltos sin oponer resistencia, por la policía, que acudió a los pocos momentos.

De la REGION

LEÓN.—Después de corta permanencia en esta ciudad, con el triste motivo del fallecimiento de su señor padre, ha regresado a Madrid el médico don Alfredo Morán.

Se ha dado traslado al director del Instituto de León, de una orden de la Subsecretaría de Instrucción pública, por la que se traslada a la plaza de profesor de Gimnasia, vacante en el de Toledo, a don Pedro Castellanos Tanler...

En reunión celebrada por los farmacéuticos de esta capital, recayó el acuerdo de protestar del real decreto de Sanidad de 14 de Julio último.

En el ganado lanar del pueblo de Morcuera de los Infanzones, se ha declarado la epidemia de la viruela.

PALENCIA.—Ha fallecido a los 80 años de edad don Benito Gutiérrez Sanz, jubilado del cuerpo de archiveros y bibliotecarios.

Continúan con gran actividad las obras de emplazamiento de la Exposición regional.

La puerta principal está muy adelantada.

Ha sido ascendido el empleado en la Sucursal del Banco de esta plaza don Francisco Pauagua y Galeote, que continuará aquí prestando sus servicios.

VALLADOID.—Se ha encargado interinamente del Gobierno civil de esta provincia, el secretario don José Mora Florín.

Le ha sido concedido por la Superioridad un mes de licencia, al Inspector de primera enseñanza don M. Amado Cayon y Cos.

Ha sido nombrado catedrático de Derecho civil de esta Universidad, don Calixto Valverde.

GRONIGA NEGRA

En Madrid ha ocurrido una horrible desgracia en el barrio de Salamanca.

En la calle de Hermosilla, esquina a la de Torrijos, un tranvía de los llamados «cangrejos» atropelló al niño Juan Hernández, despedazándolo por completo.

Para sacar de debajo del coche el cuerpecito del niño, fué necesario levantar el vehiculo valiéndose de gatos.

El suceso produjo la indignación pública.

Un gentío inmenso rodeó el tranvía, dando grandes voces contra la Empresa y los empleados, y fué necesaria la intervención de algunas parejas de Orden público para que no ocurriera otro suceso desagradable.

Poco después de ocurrida la desgracia se presentó en el sitio del suceso el delegado del distrito del Este acompañado de varios agentes de policía.

Cuando las autoridades se acercaron a reconocer el cadáver del niño se produjo una escena difícil de narrar.

Uno de los agentes de Policía, llamado Ambrosio Hernández, vió con horror que el niño aplastado era su hijo.

El Juzgado de guardia ordenó que el cadáver fuera trasladado al Depósito judicial.

El gobernador dispuso que fueran de cuenta suya los gastos que originase el entierro del niño.

Dos jóvenes obreros de Málaga llamados Rafael Gómez Lorente y José Valderrama García, riñeron por motivos pueriles en la calle Cerezoela, resultando el primero muerto de seis puñaladas.

El matador también resultó herido en el pecho.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Nuestra Señora de los Angeles.

Indulgencia de la Porciúncula. Entre todas las indulgencias que están en uso en la Iglesia, la más célebre y antigua es la de la Porciúncula.

A principio del siglo XIII, a media hora de la ciudad de Asis, Estados Pontificios, había una pequeña Iglesia, conocida con el nombre de Nuestra Señora de los Angeles ó de la Porciúncula a la que San Francisco, fundador de los Menores, tenía una especial veneración y a la que acudían muy a menudo a orar, solicitando del Señor la conversión de tantos infieles y el perdón de las culpas y penas que por ellas merecían.

Un día se le aparecieron Jesús y María, y preguntándole Jesús «qué deseabas», él pide que le conceda: «Que todos los fieles que entren en esta santa casa contritos y confesados ganen indulgencia plenaria y total remisión de todas sus culpas...»

CULTOS.—Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa la novena al glorioso Patriarca Santo Domingo de Guzmán.

Primer domingo de mes. Misas rezadas las cinco. A las nueve y media misa conventual. Por la tarde, a la una, misa rezada. En la misa de las seis de la mañana, rosario y novena.

A las siete de la tarde, exposición, rosario, novena, plática que dirá el R. P. Fr. Arturo Ortega, Domingo, gozos al Santo y reserva.

Catedral.—A las nueve y media misa solemne. No hay homilía.

Convento de la Madre de Dios.—Jubiléo de la Porciúncula. A las siete misa de comunión que distribuirá el Excmo. señor Obispo. A las diez y media misa solemne con S. D. M. expuesto y sermón que dirá el M. I. señor doctor don Nicolás Pereira, Canónigo de esta Santa Basílica Catedral.

Por la tarde, a las seis, estación, visita, reserva y Salve a la Santísima Virgen.

Iglesia conventual de San Francisco (PP. Capuchinos).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media comunión general.

A las seis de la tarde, rosario, letanía cantada, sermón que pronunciará el P. Luis de Guernaica, reserva y Te Deum.

Clerectá.—Misas rezadas desde las cinco.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco y media. A las nueve y media solemne misa conventual.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Misas rezadas desde las seis.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada. Por la tarde, a las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva. Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de las doce a las tres de la tarde.

De la provincia

Hoy, 1.º de Agosto, empieza el plazo voluntario para el pago del impuesto de canon de superficie de minas correspondiente al tercer trimestre del actual año y termina el 31 del mismo; advirtiéndose a los interesados que transcurrido dicho plazo sin verificarlo, incurrirán en el primer grado de apremio.

Se anuncia la provisión por concurso de la plaza de maestro teórico-práctico de talleres de tejidos de la Escuela Superior de Industrias de Bójar.

CARTAS VERANIEGAS

Desde Asturias

A mi prima Elisa

Pues sí, prima, aquí estoy ó aquí he venido, como de costumbre á atenuar los rigores del verano, que se hacen sentir demasiado en esas regiones castellanas. ¿Cualquiera no veranea! ¿Y quién no lo hace pudiendo! Yo, gracias á mis perentorias ocupaciones, por ahora me es posible. Conque... aprovechémonos.

¿Y qué es el veraneo? Nada más difícil de definir. Es, á mi modo de ver, algo así como el amor: indefinible.

Yo entendía, con mi pobre entender por veraneo, la huida de sitios cálidos á otros frescos. Pero he aquí que me he equivocado. Si ese fuese el veraneo nadie iría á veranear á París, ó á Valencia y demás ciudades, villas ó aldeas del Sur de España, y sin embargo salen y van... de veraneo.

Es la moda: es el sport del veraneo, y no otra cosa. Es el darse tono de persona... veraneante. ¡Ahí le duele! como diría cualquier chulapón.

Unos veranean en Biarritz, otros en San Sebastián, otros en Gijón, otros en cualquier pueblecito del norte y otros... en Doñinos, por ejemplo. Y los más en sus dehesas donde se pasan el día y la noche asfiados de calor y comidos por los mosquitos. Pero, qué caramba, están veraneando! Todo por el veraneo! Eso de estar quietos en Madrid ó Salamanca todo el verano, es de personas muy poco distinguidas. Todo por la distinción! Antes mil veces los mosquitos, la soledad y el aburrimiento, que pasar por personas cursis!

Casi prefiero al de esos distinguidos de delicia, el veraneo de esos otros cursis de la clase media, que salen de veraneo, sin salir. O lo que es lo mismo, se despiden de sus relaciones, simulan un viaje, y se encierran en sus casitas sin que los vea ni el sol, hasta que empiezan el regreso de las personas de viso, y entonces salen de la mauriguera.

Vanitas vanitatis et omnia vanitas. Y tu persona estas veraneantes literarias cursilerías de tu primo

LUIS.



Lázaro Carriot

2 de Agosto.

Contra su voluntad y la de parte de su familia fué á París á estudiar la carrera de ingeniero militar, pues Lázaro Nicolás Carnot, á causa, sin duda, de haber sido educado en el Seminario de Antun (Francia), demostraba decididas aficiones á la vida eclesiástica.

Al terminar sus estudios en 1773 fué destinado á Calais, donde se dedicó con ahinco al estudio de las ciencias físicas-naturales, enviando diez años más tarde á la Academia de Ciencias de París, una Memoria sobre la aerostación, asunto entonces muy en boga, que casual é intencionalmente se ha perdido. Mucho nombre le dió dicho estudio, pero aún le dió más el crítico biográfico que hizo del célebre escritor é ingeniero militar francés mariscal Le Prestre, tanto que le valió tenientes olímpicos del príncipe Enrique de Prusia, que fueron patrióticamente rechazados por Carnot, y entablar una polémica con el general marqués de Montalambert, que terminó con un encierro en la Bastilla; impuesto al sabio ingeniero por haber expuesto en materia de fortificaciones y organización militar, ideas contrarias á las de sus jefes.

Al surgir la revolución de 1789, Carnot, arrastrado por la bondad de su alma y por su patriotismo, echó sobre sí voluntariamente la tarea de cooperar á la constitución de un gobierno tal y como lo exigían las circunstancias y formó parte de la Asamblea legislativa y de los comités de instrucción pública diplomática y militar, y por este medio, y sin hallarse afi-

liado á ningún partido político y siendo su único ideal el establecimiento de la República y la terminación de las luchas de montañeses y girondinos, prestó á su patria importantes servicios que no pasan desapercibidos para el pueblo, quien le ensalzó y glorificó hasta colocarle entre los más populares personajes de tan agitada época, lo cual fué motivo para que se indicara como el único hombre capaz de la administración y dirección de la guerra que Francia sostenía contra toda Europa.

El cargo para que se le indicaba no podía ser ni más difícil ni más peligroso, pues el escaso ejército que había se hallaba casi por completo desorganizado é indisciplinado, por falta de municiones, armas, dinero y confianza en los jefes que lo mandaban, pero esto no obstante y sabiendo que en ello se jugaba su popularidad, su honor y hasta su cabeza, arrastrado por su patriotismo y bondad aceptó el puesto que se le proponía, y con su gran talento, energía y actividad, encontró dinero y tuvo ejército poderoso con el que alcanzó victorias que hicieron triunfar á Francia de sus enemigos y á Carnot de los que en el período del Terror pretendieron llevarlo á la guillotina.

En la época del Directorio no le libraron ni su popularidad ni sus prestigios de las persecuciones de sus contrarios y tuvo que emigrar al extranjero, regresando á Francia después del 18 de Brumario, y entonces combatió energicamente los ambiciosos proyectos de Napoleón, no obstante haber sido por éste nombrado ministro de la Guerra, y la creación del Imperio. Cuando fué proclamado éste, se retiró á la vida privada; pero al ser amenazada Francia por la invasión extranjera, se olvidó de que Bonaparte era emperador y se puso á su lado para coadyuvar á la defensa de la patria.

A la caída de Napoleón pretendió evitar los males que á Francia amenazaban; pero estos eran ya inevitables y tuvo que emigrar al extranjero, sorprendiéndole la muerte en Magdeburgo (Rusia), el 2 de Agosto de 1823.

Carnot había nacido en Nolay (Francia) el 13 de Mayo de 1753.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

Monumento nacional

Un periódico dice que la Junta encargada de recaudar fondos para erigir un monumento á la memoria de los militares y marinos muertos en nuestras desdichadas contiendas coloniales trabaja con el mayor empeño; pero su labor se estrecha ante la indiferencia nacional.

Lleva hasta la fecha recaudadas, 6 millones cuarenta y seis mil pesetas, cantidad insignificante al objeto que se destinan, el cual llegará á realizarse; pero será gracias á la caridad, digna de las mayores alabanzas, de los cubanos.

Por noticias particulares sabemos que la suscripción abierta en la Habana para tal objeto, está obteniendo en aquella República éxito grandísimo.

¿No da esto lugar á muy amargas reflexiones?

Contra la langosta

La Gaceta ha publicado una real orden del Ministerio de Agricultura, dando instrucciones para conseguir pronto y eficazmente la extinción de la plaga de la langosta.

En primer lugar se dispone que los ingenieros jefes del servicio agrónomo de las provincias invadidas comuniquen á la dirección, en el plazo de quince días, una relación circunstanciada de los terrenos en que haya desovado la langosta, de los daños que haya causado en la anterior campaña de primavera, de los lugares por el insecto recorridos, y muy señaladamente de los que ocupan en el día, ó de no haberse advertido invasión alguna de la plaga; sin perjuicio de remitir antes del día 1.º de Septiembre próximo la memoria que se les tiene reclamada.

Para cumplir el anterior precepto, los ingenieros jefes, á más de inspeccionar por sí cuantas marcas puedan, dispondrán que el personal á sus órdenes, convenientemente distribuido, realice con el mayor cuidado esta labor de investigación.

Si alguno de los ayudantes ó peritos agrícolas faltaren en esos días de sus puestos, los ingenieros darán telegráficamente noticia de la falta á la Dirección general, á fin de disponer en el acto la sustitución de los ausentes.

Se ruega con gran encarecimiento á las corporaciones municipales, asociaciones agrícolas y á los labradores todos, que auxilien los trabajos del personal destinado á la extinción de la langosta.

Los ingenieros jefes del servicio agro-

nómico de las provincias invadidas por la langosta se dirigirán á los directores de las corporaciones de la localidad, en solicitud de que inserten el ruego que por medio de esta real orden se dirige á todos los interesados en la extinción de la plaga, para que contribuyan con sus informes al mejor éxito de los trabajos que haya de practicarse.

FERIA DE SEPTIEMBRE

El Comercio y la Industria

Subscripción para organizar un importante festejo en la próxima feria de Septiembre.

Table with columns: Suma anterior, El Arriendo de Consumos, Don Gabriel Gutiérrez, Mateo Serrano, José Moro, Abdón García López, Empresa del Teatro Bretón, Don Francisco Téllez, TOTAL.



La ganadería en España

Según un interesante trabajo estadístico que ha hecho el ilustrado ingeniero agrónomo, jefe del Negociado de ganadería del ministerio de Agricultura don Manuel García, y que publica nuestro colega El Agricultor Moderno, en el corriente año existen en España el número de cabezas de ganado que, con sus valores aproximados respectivos, se expresan á continuación:

Table with columns: Caballar, Asnal, Mular, Vacuno, Lanar, Cabrió, Cerda, Totales.

Instrucción primaria

Noticias de Zamora: Ha quedado vacante y será provista interinamente, la escuela completa de niños de San Cebrían de Castro, dotada con 625 pesetas.

Corresponde anunciarse su provisión al turno de concurso de traslado las escuelas de niños de Bermillo de Sayago y Villamayor de los Escuderos.

Ha sido jubilado por edad, el maestro de Morales del Rey, don Juan Gandarillas Cabañejo.

Diputación provincial

Esta mañana ha celebrado dicha Corporación sesión extraordinaria, para tratar del presupuesto adicional al ordinario en ejercicio.

Dada cuenta del oportuno proyecto y dictamen de la Comisión de Hacienda y declarada urgente la disensión, fué aprobado sin modificaciones el presupuesto adicional en cuestión.

Noticias locales

Tenemos noticia de que han ocurrido algunos casos de viruela en esta capital.

Hace unos días que salió para Buena madre el señor Obispo de la diócesis.

Ayer tarde á última hora se produjo un escándalo en la calle del Doctor Riesco, con motivo de haber insultado é intentado maltratar á una joven que llevaba una niña en los brazos, tres mujeres del barrio.

Se anuncia á oposición la cátedra de Patología vacante en la Facultad de Salamanca.

Ha sido nombrado mozo de limpiezas de la Facultad de Ciencias, Saturio Barrado.

Abono de las hortalizas.—Así se titula un folleto que acaba de publicarse, de indudable interés para los horticultores, en el que además de consignarse muy atinadas instrucciones para el cultivo de

las hortalizas, se da cuenta de varios ensayos demostrativos del aumento de producción por el empleo de los abonos químicos y al final las fórmulas de éstos para cada hortaliza. Puede adquirirse gratuitamente este importante folleto, pidiéndolo á la Delegación del Permanent Nitrate Committee, plaza de Cajeros, 6, Valencia.

May cerca de trescientas solicitudes han sido entregadas en el Palacio episcopal para el concurso de parroquias que comenzará mañana, 2 de Agosto.

Las limosnas recogidas en los cepillos de San Antonio de la Catedral, la semana que finalizó el día 26 de Julio, importaron: 39'85 pesetas para el pan de los pobres y 6'54 para el culto del Santo.

Procedente de París y con dirección á Madrid, ayer pasó por ésta Mr. Robert Mignoles, mecánico de la casa Dion-Bouton, en un automóvil de 12 caballos de esta marca.

Viajaban en el automóvil cinco personas, entre ellas dos señoras y un niño.

Esta mañana han sido trasladados en un carro, á esta capital, ingresando en el Hospital de la Santísima Trinidad, tres segadores gallegos, que en riña que sostuvieron anoche en el inmediato pueblo de Doñinos, con otros dos ó tres naturales de Miranda del Castañar, resultaron gravemente heridos de hoces y navajas.

Los agresores salieron huyendo, dejando abandonadas dos caballerías.

El Juzgado de instrucción entiende en el asunto.

El Alcalde accidental señor García Polo, ha dado órdenes terminantes á los agentes de su autoridad, para que ejerzan una especial vigilancia sobre los artífices de primera necesidad.

Han desistido los anticlericales de celebrar un mitin, en conmemoración de la fecha en que decretó Mendizabal la expulsión de las órdenes religiosas en España.

En lugar de dicho mitin tendrá lugar una gira, mañana á las seis de la tarde, en el Pradillo.

Ha fallecido en Candelario la profesora que fué de instrucción primaria, doña Antonia Bellido, madre de nuestro antiguo amigo el abogado de los del Colegio de esta capital don Manuel Salamanca Bellido, á quien acompañamos en su natural dolor por tan irreparable pérdida, como así también á la demás desconsolada familia de la finada.

Han llegado á Salamanca, á fin de incorporarse al regimiento de Borbón, los nuevos segundos tenientes de caballería, don Carlos Samaniego y don Francisco Villarejo.

La banda de música de las Casas provinciales de Beneficencia, interpretará mañana, de ocho y media á diez y media, en la Plaza Mayor, el siguiente programa: 1.º Guerrero Marcial, Paso-doble. 2.º Córdoba, Wals Jota. 3.º Pezón, Tango. 4.º Danza de Amor, Wals. 5.º Templeito, Paso-doble.

A instancias de la guardia civil ha sido denunciado el número de El País, correspondiente á uno de los días de la primera decena del mes de Julio último, por la publicación del artículo titulado «El terror en Salamanca.»

Llamamos la atención de los agentes de la autoridad, acerca de los fuertes y frecuentes escándalos en la plazuela del Corriño por las vendedoras de peces.

Raro es el día que no molestan á los vecinos de dicha plazuela y á los transeúntes con desaforados gritos y palabrotas groseras y soeces.

Los aplaudidos concertistas de guitarra señores Peña, ventajosamente conocidos de este público, inaugurarán esta noche una serie de veladas en el Café de Castilla, que de seguro han de verse muy concurridas.

El programa de hoy es el siguiente: «Tistolino» (wals), Arcas. Serenata andaluza (alegrías), Peña. «Adios á la Alambra» (Introducción y allegro sobre aires del Mediodía), Peña. «¡Viva mi tierra!» (sevillanas), Peña. «A mi madre» (capricho), Tairega. «De Calatayud á Zaragoza» (jota armenica), Peña.

Hoy se han visto muy concurridos de fieles las iglesias de San Francisco, Ursulas, Madre de Dios, Santa Isabel y de religiosas del Corpus, con motivo del jubileo de la Poreñcula.

En dichos templos hubo esta mañana buen número de comuniones.

S. S. el Papa León XIII

Colección completa de todas sus enciclicas en latín y castellano. Dcs tomos en 4.º mayor de más de 500 páginas cada uno.

Precio: DIEZ pesetas.

De venta en la librería de Cuesta. 10-6

Modificado totalmente el producto contra la calvicie conocido con el nombre VEGETAL AZGAR, se ha conseguido concentrar sus substancias, clarificación y celeridad en sus efectos, habiendo lo-

grado sustituir un preparado repugnante á la vista, por otro de transparencia ideal, delicioso perfume y propiedades, á la vez, más activas, para el crecimiento del cabello y conservación del mismo.

Al verificar esta innovación, se ha variado también la presentación de los frascos, encerrándolos en elegante envoltura de la casa Manes & C.º, de Berlin, consiguiendo un efecto artístico no igualado por ningún otro específico de esta índole.

No obstante las mejoras anteriores, conocidos los efectos sorprendentes que ha dado este preparado en la época de su implantación, y la considerable venta del mismo, ha obligado á que la elaboración se haga en gran escala y con aparatos ad hoc, lo que permite la reducción del precio de cada frasco, que es el de CUATRO pesetas.

De venta en perfumerías, peluquerías y droguerías. En Salamanca en la peluquería de Estévez.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

SE VENDE una portada con un hueco de puerta y dos grandes escaparates; en la administración de este periódico informarán. 15-12

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la Lactoferina del Dr. Caldéro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

MUNDANAS

Ha experimentado alguna mejoría en su enfermedad la esposa del oficial primero del Gobierno civil de provincia, señor Contreras.

Con motivo de urgentes ocupaciones imprevisitas, tuvo ayer que suspender su viaje de veraneo el acreditado industrial, don Marcelino Chapado.

Anoche salió para Sobrón, el joven perito agrícola, don Pedro Cuadrado.

Han regresado de su viaje de veraneo, el catedrático de Psicología del Instituto, señor Beato; el presidente del Círculo de obreros don Juan Montero, y el tenor de la Catedral, don Plácido Corvo.

Para el balneario de Cestona ha salido el comerciante don Antonio Peláez.



Di nuestro correspondiente especial

(VARIAS HORAS)

NUEVO SUBSECRETARIO

Ha sido nombrado subsecretario de Gobernación el conde de Torre-Vélez, diputado á Cortes y exgobernador civil de Salamanca.

BUENOS PROPÓSITOS

El ministro de Agricultura y Obras ha declarado que se propone imponer todo el rigor de la ley á las Compañías ferroviarias, cuando ocurran descarrillamientos por escasez de personal ó por exceso de trabajo del que existía.

MANIOBRAS NAVALES

La escuadra inglesa está realizando maniobras en aguas de Gibraltar.

LOS PAQUETES POSTALES

El ministro de Hacienda ha prometido á una comisión de la Cámara de Comercio que le ha visitado, poner remedio á los abusos que se cometen, con motivo del envío de paquetes postales; abusos que tantos perjuicios causan al comercio.

LOUBET Y COMBES

Telegrafian de París que han salido de aquella capital, unos días de veraneo, el presidente de la República y el presidente del Consejo.

LA SITUACIÓN EN SERBIA

Despachos de Belgrado comunican que reina gran inquietud en Palacio, con motivo de venir circulando rumores de que se fragua entre el Ejército un complot contra el Rey Pedro.

Este, por temor de que pueda repetirse la tragedia de que fué víctima el Rey Alejandro, ha enviado á su familia al extranjero, pretextando de que es para darle educación.

Se toman grandes precauciones, especialmente de noche; hay mucha vigilancia y las guardias se doblan.

LA CUESTION SOCIAL

El ministro de la Gobernación se muestra un tanto preocupado, con motivo de las noticias que recibe de varias provincias, de haber acordado los obreros ir á la huelga general el lunes próximo.

De Barcelona comunican que la Federación obrera, pretende que el paro general se haga extensivo á las mujeres.

El gobernador tiene adoptadas gran-

des precauciones, para en el caso de que el orden llegue a turbarse.

De Palma dicen que hay actualmente en huelga más de 6.000 obreros albañiles que recorren las calles en actitud pacífica, si bien han cometido algunas coacciones.

El Gobernador ha adoptado precauciones, reconcentrando la guardia civil. La solución de la huelga se presenta muy difícil.

De Jerez se sabe también que la situación es muy crítica. Se teme que los obreros agrícolas se adhieran a la huelga general.

Todas las noticias convienen en que los obreros se muestran muy soliviantados por continuar en la cárcel a aquellos de sus compañeros que tomaron parte en anteriores huelgas.

PETICION A BESADA

Los empleados cesantes de Hacienda han elevado una solicitud al ministro de Hacienda, pidiéndole que suspenda los turnos de ascenso por méritos y el ingreso por oposición, en tanto que haya cesantes, pues que éstos tienen mejor derecho que nadie para ocupar las vacantes.

ELECCION PONTIFICAL

De Roma telegrafían que se hacen muchas conjeturas acerca de quién será el nuevo sucesor de San Pedro, teniendo en cuenta los votos de que puede disponer cada «papabili», pero lo cierto es que ni remotamente se supone quién pueda ser elegido, pues reina absoluta reserva.

Los partidarios de Rampolla interpretan como buena señal el hecho de que le haya correspondido en suerte la celda señalada con el número 58, ó sea la misma que ocupó el difunto León XIII en el Conclave anterior.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 77'85.
Amortizable, 98'00.
Acciones del Banco, 472'00
Tabacos, 433'00.
Francos, 36'80.
Libras, 34'38.
París: 4 por 100 exterior español, 90'75.

PALMA.

El Vesubio en erupción

Noticias de la última erupción. Hace dos ó tres días, telegramas de Italia daban cuenta de una nueva erupción del Vesubio.

El profesor del Observatorio instalado en la misma montaña, señor Matherci, ha explicado esta erupción en una Nota publicada en los periódicos de Nápoles el sábado último.

«Mientras en el Observatorio—dice el señor Matherci—se notaba que eran menos frecuentes ó intensas las explosiones y que tendían á disminuir, vinieron á avisarme que salía una gran cantidad de lava que tomaba la dirección de Pompeya.

ya. Provisto de los aparatos necesarios y acompañado del profesor de Paola, me dirigí inmediatamente á la cumbre, donde en efecto se veía un resplandor inusitado que no podía confundirse con los fenómenos luminosos que tienen su asiento en el cráter.

Llegados poco después de media noche á la cúspide, pudimos cerciorarnos de que las explosiones iban precedidas de ruidos sordos más ó menos prolongados muy semejantes á un redoble de tambor. Las explosiones procedían de una gran cantidad de pequeñas bocas, que tan pronto se abrían en un lado como en otro, en el fondo del cráter.

Una de las tres bocas que se observaban estos últimos tiempos, precisamente la que mira á Pompeya, ha logrado formar una especie de gruta. Es tal la cantidad de materia incandescente que ha lanzado por aquel lado, que forma un pequeño cono que se puede distinguir desde Nápoles.

A fin de examinar la corriente de lava, hice la ascensión al cono principal y llegué hasta el pequeño cono, rodeando el orificio exterior del cráter.

Presenta el cono dos orificios en extremo inflamados: uno colocado en la cima, que lanzaba de cuando en cuando escorias incandescentes; el otro estaba en el flanco y salía de él lava densa que formaba un cordón de fuego y se espacía alrededor del cráter.

En resumen, he notado los mismos síntomas que procedieron á la erupción de 1872.

Si continúa muchos días la actividad demostrada por el volcán, es posible que la lava robease los actuales límites y descienda más allá de los que alcanzó en 1835 y 86.

Al día siguiente traté de subir de nuevo á la cumbre del Vesubio, pero tuve que renunciar ante el aumento de erupción y molestado como estaba por el humo, que no me permitía seguir con la vista la trayectoria de los proyectiles.

A consejo que nadie trate en los actuales momentos de hacer la ascensión; por otra parte, el temerario que lo intentará no logrará su objeto.



Plaza de Toros

Mañana, á las cuatro y media de la tarde, dará una función la Compañía gimnasta internacional, que dirigen los señores Aragón y Rodríguez; función en la que tomarán parte, entre otros artistas, el admirable aereopedestre monsieur Theodoro, el contorsionista Mr. Michel, la bella funámbula Carmencita Aragón, la hermosa gimnasta Mlle. Hulda, el original artista Mr. Charles Lamas, la bella

anillista señorita Pilar Avila, los extraordinarios artistas Mrs. Antonio y José María, los célebres y populares clownes Martini y Tetti, los arriesgados artistas Los tres Martineu, los originales excéntricos hermanos Aragón y los artistas coreográficos señoritas Carmen, Isabel y señor Pompoñ.

Entrada general 50 céntimos.
Niños y militares sin graduación, 30.

Diario de avisos

El tiempo

Despejado

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:
Altura barométrica. 697'23 m.
Temperatura máxima al sol . . . 35'8
Id. á la sombra 28'6
Id. mínima 12'0
Id. á la hora de la observación 25'0
Dirección del viento, E.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:
Defunciones: Magdalena López Rincón.
Nacimientos: Florentino Gordillo Carranza, Francisco Blanco Hernández, Federico Sánchez Martín y Antonio Seseña Debén.

Información mercantil

Valladolid 31.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 50 fanegas de trigo que se cotiza á 46 reales fanega; 300 de cebada á 22, y 25 de algarrobas á 26.

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza á 45 3/4 reales fanega.

Medina del Campo 31.—Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza á 44 3/4 reales.

Barcelona 31.—Precios á que se cotiza el trigo.

De Cáceres á 43 y medio reales.
De Salamanca bueno á 44, superior á 43.

De Toledo á 46.
Han entrado 53 vagones de trigo y 2 de harina.

Salamanca 1.—Trigo en panera á 44 y medio reales fanega, y al mismo precio sobre vagón en la estación del ferrocarril, las 94 libras.

Harinas.—Extra á 35'50 los 100 kilos.
Panadera á 34'25.
De 2.ª á 32'50.
De 5.ª á 7'50 reales arroba.
Salvados á 6'50 ídem id.
Sin derechos de consumos.

ANUNCIO

Se venden las casas número 4 de la calle de Peceñil y las números 57 y 59 de la calle de Ramos del Manzano, de esta ciudad. Del precio y condiciones se dará razón en el número 31 de la misma calle. 30—d—13



¡Eso no!

Un filósofo decía, haciendo un hermoso alarde de lo mucho que sabía, que el que tiene la manía del suicidio es un cobarde.

Yo que, coplero rampolón, nunca dejé en el papel una grave reflexión, pienso lo mismo que aquel y me adhiero á su opinión.

Y digo, sencillamente, en estilo mondo y llano, que el suicidio es simplemente lo que en sociedad la gente llama cortar por lo sano.

Y el hombre debe saber, cumpliendo con su deber y siguiendo su destino, que sólo á este mundo vino á sufrir y á padecer.

El que de vivir se priva revela que su alma altiva no se aviene á conformarse porque aquí hay que fastidiarse y tragar mucha saliva!

Yo que la opinión profeso, de que hay que rendirse ante eso, hago frente á los reveses, y pasan meses y meses y nada, sígo tan tieso.

¿Quiere el dolor que concluya? ¿Que sucumba? ¿Que no lidie con él y que le rehuya? Pues nada ¡que se fastidie!

¡no se sale con la suya! ¿Que la desdicha traidora me combate, hora tras hora, y me asedia y me acomete? ¡Bien, pues que se apunte siete tan estúpida señora!

¿Padecer es mi destino? ¡Pues no cambió de camino! ¿Que llora? ¡Pues venga llanto! ¿Que debo cantar? ¡Pues canto!

¿Que debo trinar? ¡Pues trino! Podrá la pena asediarme; podrá la suerte negarme; lo que siempre me negó, pero lo que es suicidarme... ¡Ca! ¡Qué más quisiera yo!

José Rodao.

GRAN HOTEL CENTRAL DE PABLO PAYÁ

Baños de Montemayor (provincia de Cáceres). Este Hotel, de reciente construcción y el preferido por todas las distinguidas personas que acuden á tomar estas excelentes aguas, hallase situado frente al establecimiento balneario, siendo el más cercano al mismo. En él encontrará el bañista toda clase de comodidades. Comidas reparadoras y sanas. Habitaciones am-

plias y bien ventiladas. Grandes y espaciosa camaritas. Hermosa sala de recreo con piano. Gabinete de lectura. Magnífica terraza. Entrada al nuevo jardín del establecimiento. Cocina francesa y española. Cuchos á todos los tiempos.

BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yingotes 0'50 Pesetas.
Liberalas 0'20
Martinez Campos 0'20
Roncotel 0'40
Vermohut-cotel 0'50
Jerez-cotel 0'50

Se sirven estas bebidas en cinco minutos. Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

PARA NIÑOS

Trajes, gabanes

y todo lo necesario para vestir niños. La casa más surtida, económica y de más gusto, TOMAS BENITO.

PARA CABALLEROS

Ricos paños para trajes y abrigos, y gran surtido en géneros de Novedad.

Tomás Benito

Rua, 18. Rua, 18.

VENTA

No habiendo sido aceptables las proposiciones recibidas para la compra de la hermosa finca de utilidad y recreo inmediata á esta capital denominada «Soto Muñoz», se admiten nuevas ofertas, advirtiéndole que su dueño ha resuelto enagenarla inmediatamente en condiciones suamente ventajosas, para los que deseen adquirirla. Informarán plaza de la Fuente, número 6.

Ferro-quina Bisleri

El uso de este licor es considerado hoy como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de estómago. El nuestro profesor ENRIQUE MORSELLI escribe: Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis isérica.

REPRESENTANTE EN ESPAÑA
Alfredo Rolando
Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

Y prorrumpió en sollozos. Pálido, descompuesto, el barón la estrechó contra su pecho y ella apoyó su cabeza dando libre desahogo á sus lágrimas.

—Escúchame atentamente, Luciana, dijo él con una voz tan grave y profunda, que hirió á la joven.—Viola es demasiado honrada para ceder al conde, y si él tratase de seducirla sería el más miserable de los hombres. Pero el joven no llegará jamás á ella, soy yo quien no quiero, soy yo quien te lo juro. En cuanto á ti, trata de hacerte amar del joven, y si no basta mi ruego, te lo impugno.

Luciana fió sus ojos azules en los de su padre, y éste, vió brillar en aquella mirada el estúpido la aprensión.

—Tú no me comprendes, continuó el barón, —ni yo puedo decirte por ahora mi secreto; pero te lo repito, yo deseo que Marcello te ame lo quiero ver á tus pies suplicándote amor, pidiéndote tu mano.

—¿Y si así no lo hiciese?

—Será obligado á hacerlo.

—¿Por qué?

—No me preguntes la razón, bástete que yo te asegure que el hombre que amas será tu marido.

Luciana se sentía casi sofocada, y juntando las manos murmuró:

—¿No es un sueño, padre mío?

—No, te lo juro, puedes fiarte de tu padre, Luciana.

El, la besó sobre la frente, y dejánla abandonada sobre el diván, se retiró.

Luciana echó de nuevo la cabeza entre los almohadones.

teneis de poder disponer libremente de todas las horas; la labor me espera.

—Pero tú sabes muy bien—exclamó imprudentemente Luciana—que conmigo no se pierde nada.

Las mejillas de Viola se purpuraron.

—Yo no quiero más que lo que me corresponde y me he ganado—contestó con un temblor en la voz, y vos habéis hecho ya demasiado por la pobre bordadora para que también tengais que pagarle sus horas de ocio.

—Decididamente hoy no se pueda decir nada sin que lo tomes á mal,—contestó Luciana,—pero te compadezco porque no debes sentirte bien.

—En efecto, me duele algo la cabeza,—repuso Viola con voz siempre temblorosa.

Luciana le tendió la mano.

—Pues bien, vete,—dijo con mas dureza,—no te retengo más; quizá sea el sofocante calor de este salencio el que te haya levantado ese dolor de cabeza.

Viola no contestó; se dejó estrechar maquinalmente la mano por Luciana, hizo una ligera inclinación al joven que se había levantado y la miraba con ansia y ternura á la vez y aturdida, casi vaciando, dirigióse hacia la puerta donde Nocmi la esperaba.

Cuando el portier cayó tras ella y la puerta fué cerrada, Luciana volvióse al conde que continuaba en pie, y con acento sardónico, exclamó:

Y bien, ¿quereis iros también vos, se os ha pegado la misma enfermedad de Viola?

Todo lo contrario, señorita,—contestó Marce-

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux
Calles del Silencio 1 y Tostada 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad e Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostada, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. Desde el 15 de Enero se están explicando las clases de repaso para lo ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron el curso pasado, y e ntinúan admitiéndose inscripciones.

En 1.º de Junio que se abrió el curso especial para los alumnos de 5.ª año que se hallan en las condiciones del Real decreto de 28 de Marzo y desean g aduarse en Septiembre próximo.

Provisión especial para ingreso en el Instituto en las convocatorias de Junio y Septiembre por Maestro Superior. Id. id. para la próxima de Sobrestantes de obras públicas por invidiosos de Cuerpo.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.
Pídanse detalles y Reglamentos al Director

